

# Nuevo Laredo registra una política financiera prudente

La debilidad del municipio es la falta de incentivos para la recaudación de ingresos propios, señala S&P Global Ratings

*Ariel Méndez*

S&P Global Ratings confirmó la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional de “mxA” del municipio de Nuevo Laredo, Tamaulipas. La perspectiva se mantiene Estable.

“La calificación refleja nuestra opinión de que Nuevo Laredo mantendrá sus prudentes políticas financieras para garantizar un sólido desempeño presupuestal, sin incrementar su carga de deuda y sin presionar su liquidez. No obstante, la estrecha economía del municipio y los bajos incentivos para incrementar la recaudación de ingresos propios continuarán siendo sus principales debilidades”, explicó la agencia en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

La entidad presentará superávits operativos promedio cercanos a 15% de sus ingresos operativos y déficits después de gastos de inversión promedio de 3% de los ingresos totales entre el 2019 y el 2021. Esto será resultado principalmente de las elevadas participaciones federales que recibirá el municipio del Fondo Fronterizo, el cual representa poco menos de dos terceras partes de sus ingresos.

Nuevo Laredo tiene margen y capacidad para ajustar sus gastos a fin de evitar que los déficits después de gastos de inversión aumenten por encima de 5% de los ingresos totales. S&P Global estimó que esta alta dependencia a las transferencias federales genere volatilidad en los resultados financieros del municipio.

El nivel de deuda a ingresos operativos, detalló la calificadora, se mantendrá bajo debido al financiamiento vía pasivo circulante. En el 2021, las obligaciones de deuda representarán 16% de los ingresos operativos con pagos de interés promedio de 2% entre el 2019 y el 2021.

A septiembre del 2018, el municipio tenía una deuda a largo plazo por 874 millones de pesos, compuesta por seis créditos bancarios: cuatro con la Corporación Financiera de América del Norte, 807 millones y dos con Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos por 67 millones.

“Estimamos que la posición de liquidez de Nuevo Laredo se mantendrá estable durante el periodo proyectado, al tiempo que el nivel de pasivo circulante permanecerá bajo. Esto podría suceder si presenta déficits después de gasto de inversión por debajo de 5% de los ingresos totales y ejecuta gastos por adeudos de ejercicios fiscales anteriores anuales entre 100 y 200 millones de pesos; así, esperamos que la deuda con proveedores continúe representando menos de un mes de gastos operativos para el 2021”, afirmó la agencia.

## **Pasivos**

En cuanto a los pasivos por pensiones, el estudio actuarial del 2017 muestra que el municipio tiene un déficit cercano a 200% de sus ingresos operativos, lo cual, si bien no se estima que presione el desempeño presupuestal en el corto plazo, si afecta la evaluación del nivel de la deuda de Nuevo Laredo.

Los pasivos contingentes de Nuevo Laredo son bajos. Esto porque el sector de entidades relacionadas con el gobierno necesitaría solo 12% de los ingresos operativos del municipio en transferencias extraordinarias ante un escenario de estrés para balancear sus presupuestos. Otros pasivos contingentes son limitados y están relacionados principalmente con cuestiones de inseguridad y migración.

[estados@eleconomista.mx](mailto:estados@eleconomista.mx)